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Gremium Termin Status 

Ortsbeirat Friesenheim 17.09.2024 öffentlich 

 

Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Radwegekonzept 

Vorlage Nr.: 20240303 

 

An den Ortsvorsteher 
Herrn Thorsten Ralle 

Luitpoldstr. 48 
67063 Ludwigshafen 

 

Sehr geehrter Herr Ortsvorsteher, lieber Thorsten, 

die Fraktion der CDU Friesenheim im Ortsbeirat Friesenheim bittet Sie, folgenden Antrag bei 
der nächsten Sitzung des Gremiums zu behandeln: 

Antrag – Radwegekonzept 

Die Fraktion CDU Friesenheim bittet den Ortsbeirat zu beschließen, die Verwaltung 
solle der Fraktion und dem Ortsbeirat ein, wenn vorhandenes, Radwegekonzept für 
Friesenheim erläutern oder hilfsweise die Implikationen für Friesenheim aus dem Ge-
samtverkehrsplan bzw. Masterplan Green City darlegen. Wir sind an einem ganzheit-
lichen konzeptionellen Blick interessiert. 

Ortsbeiratsfraktion Lu-
Friesenheim 
Dr. Reinhard Herzog 

Sprecher 
Luitpoldstraße 163 
67063 Ludwigshafen 
Tel.: +49 172 74 74 710 

Dr.reinhard.herzog@gmail.com 
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Zum Hintergrund, das Fahrrad wird von immer mehr Bürgern als Verkehrsmittel und 
nicht als bloßes Freizeitobjekt wahrgenommen. Dies macht es notwendig sich inten-
siv über Wegeplanung, den Verkehr als solches und der Einhaltung der entsprechen-
den Regeln zu befassen. Hier nur als Beispiel, dedizierte Fahrradspuren oder Fahr-
radstraßen. Der Verkehrsträger mit der höchsten Relevanz sollte lokal dann auch 
Vorrang eingeräumt werden. Dennoch erzeugt das Zusammenspiel mehrerer Ver-
kehrsträger auch Konflikte. Daher sollte die Planung solche wenn möglich bereits 
konzeptionell minimieren. Wie möchte die Stadt die Einhaltung der Regeln überwa-
chen, bzw. gibt es bereits Ideen wie dies auch für den fließenden Verkehr in Koopera-
tion mit der Landespolizei geschehen kann. 

Interessant in dem Zusammenhang ist die Vernetzung bzw. Integration der Schnell- 
und Fernradwege in Ludwigshafen auf Friesenheimer Gemarkung. Praktisches Bei-
spiel: Wie komme ich aus Oggersheim sicher und effizient nach Mannheim? Welche 
Entfernung erwartet man? Also bis zu welcher „Reisedauer“ werden Fahrräder ge-
nutzt, gibt es hierzu belastbare Zahlen. Gibt es Detailzahlen der Fahrrad-Zählstellen, 
die eingesehen werden können. 

Mit freundlichen Grüßen 

Dr. Reinhard Herzog 
Sprecher 
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